

PRECIO  
5 centavos

# LA PROTESTA

PORTE  
PAGO

Valores y giros a A. Barrera

Reducción y Administ.: PERU 1537

U. Telégrafos: 478-E. Ordes

## Alianzas revolucionarias

La existencia de un enemigo común ha facilitado alianzas defensivas y ofensivas entre diversos elementos revolucionarios. De la misma manera que para la clase trabajadora, la burguesía representa el primero y más visible enemigo, así para los partidos políticos de oposición, la oligarquía que gobierna constituye el origen de su organización y de sus luchas electorales. Todos los elementos adversos a un gobierno, en circunstancias especiales, pueden unirse sus fuerzas para combatir, sin que tal acto signifique una identificación de aspiraciones entre los que simplemente enemigan de "aquel gobierno" y los que combaten por principio a todos los gobiernos.

En España, infinidad de veces han promovido campañas de agitación los anarquistas y los sindicalistas, exigiendo la libertad de los presos políticos o protestando contra el terrorismo gubernativo, que fueron secundados por socialistas, radicales y republicanos. Pero cada vez que la Confederación General del Trabajo pretendió establecer un pacto con la Unión General de Trabajadores, buscando por ese medio una alianza defensiva frente al capitalismo y al Estado, el más rotundo fracaso coronó los esfuerzos de los que creían posible ese entendimiento para la lucha contra el enemigo común.

El frente único revolucionario, propiciado por los comunistas de Italia en aquel período de agitación anterior a la ocupación de las fábricas por los obreros, resultó un ensayo desgraciado, cuyas consecuencias aun sufre el movimiento anarquista, gracias a la represión gubernamental y al confusionismo de los políticos de la nueva escuela.

El anarquismo debe representar una fuerza revolucionaria independiente, conquistando el apoyo proletario sin necesidad de pactar con jefes políticos de fracciones que sólo persiguen la conquista del poder. Y únicamente así lograrán nuestras ideas representar una potencia popular que las de tiempo al mundo los nuevos derroteros ideológicos y conducir al pueblo hacia su total liberación.

Los delegados franceses alegan que necesitan un gran ejército territorial y una poderosa marina para defenderse de posibles agresiones. Y el resto se trata de reojo, simulando intenciones pacifistas que no pueden abrigar los representantes del imperialismo, los agentes de los traficantes en armas y los profesionales de la matanza.

El juego al desarme nos demuestra los peligros de esa paz armada, de ese equilibrio a base de alianzas y de cañones, que viene a ser la consecuencia obligada de la reciente victoria de los aliados. Y la conferencia de Washington, despojada de su pretensión pacifista, no es en realidad otra cosa que una disputa de bandoleros que, después de dar un "buen golpe", se reanuda para repartirse el botín, y cada uno desea quedarse con la mejor parte.

¿Qué tendría de extraño que los delegados a la conferencia del desarme, salieran de una de sus sesiones a tiro limpio?

## TELEFONEMA

(DE ULTIMA HORA)

Al entrar en máquina LA PROTESTA nos comunican que la Isla Maciel está completamente seca, que la lluvia, lejos de ser un obstáculo para nuestro picnic, ha hecho reverdecer las hojas de los árboles, refrescar la temperatura, despejar el cielo de nubes amenazadoras; en una palabra, ha condicionado un día hermoso que hará a las camaradas que concurren a nuestra fiesta, más agradables las horas de expansión, de fraternidad y de entusiasmo en la Isla.

¡Todos al picnic!

## Contra la represión gubernativa

España

Basante tiempo hemos sido "en nuestro silencio y con nuestra indiferencia, cómplices de los crímenes del gobierno y de la burguesía española. Hace tres años que nuestros camaradas de la Confederación Nacional del Trabajo, que los anarquistas de España vienen reclamando la ayuda del proletariado internacional, y el proletariado internacional no supo contestar colaborando con los intereses imperialistas de las naciones. Los trabajadores de Francia, Alemania, Italia, Estados Unidos, comenzaron a poner en práctica algunas medidas contra los intereses del capitalismo español, pero sin constancia, como si los que están en España asesinados bárbaramente por la tiranía gubernativa y por los sicarios de la Confederación patronal, como si los revolucionarios que luchan contra la injusticia social burguesa de España; se trabaja fragmentariamente en algunos países para coordinar una acción internacional que asegure la vida a los revolucionarios españoles y desarme el odio y el ensañamiento de los asesinos de la moderna inquisición. ¡Que las organizaciones obreras y las agrupaciones anarquistas de la Argentina no designen al último despedido grito de socorro de la C. N. del T. español!

## RAZONES IMPERIALISTAS

(o)

La conferencia de Washington fracasó en sus aparentes objetivos: la limitación de los armamentos. El plan yanqui sobre la navegación submarina, fué reditado por los delegados franceses. Y puede afirmarse que, lejos de limitar el empleo de las armas más mortíferas, los militaristas han conseguido la "necesidad" de seguir armándose y poniendo en práctica los más "científicos" elementos de destrucción y de muerte.

La consecuencia inmediata de la conferencia del desarme es la formación de la cuadruple alianza y el aumento progresivo de los armamentos. La disputa giró en torno de las cuestiones del Pacífico y el Lejano Oriente, evitando una guerra inmediata entre Japón y Estados Unidos. Pero al margen de esa "política asistida" — en la que tienen los yanquis grandes intereses en juego, — está la "política europea", que es también africana y se remonta al Asia, donde Francia e Inglaterra tienen su poder y sus fuentes de riquezas como imperios coloniales.

En realidad, no es solamente Francia la que desea seguir armada. Y la prueba de que el desarme es un juego político, está en esa alianza de los cuatro imperios que monopolizan la política mundial. El equilibrio económico del mundo capitalista depende de esas cuatro naciones, las que sin embargo se alían para defenderse de no sabemos que poderoso enemigo. La realidad es que el imperialismo europeo está en pugna con el asiático y el americano, y estos con aquel y respectivamente unos importes contra otros, aspirando cada uno de ellos a la hegemonía política y comercial en las grandes colonias de América, Asia y África.

## Estados Unidos

La plutocracia norteamericana persiste en sus propósitos de llevar a la silla eléctrica a los compañeros Sacco y Vanzetti. Todavía nos queda tiempo para demostrar al capitalismo de Estados Unidos lo que significa arrojar a los trabajadores del mundo el guante de la condena a muerte de Sacco y Vanzetti. ¡No cedamos en la campaña de Sacco y Vanzetti, ha resuelto totalmente que la voz de los trabajadores se haga sentir en defensa de los que gimien en las cárceles de Estados Unidos. En el país hay una multitud de estudiantes y de obreros que deben ser nuestro rehen, nuestra garantía contra la bárbara represión del imperialismo y el sindicalismo revolucionario de yanqui.

En Italia se intensificó la agitación en pro de la vida y la libertad de Sacco y Vanzetti. Léase la siguiente noticia:

ROMA. — El Comité Nacional en favor de Sacco y Vanzetti, ha resuelto intensificar la agitación, adoptando las más eficaces medidas, de toda índole, para salvar a sus dos camaradas.

## Resumen telegráfico

**La huelga ferroviaria de Alemania.** — BERLIN. — Se proclamó la huelga en todo el distrito renano.

La huelga afecta los ferrocarriles del distrito de Elberfeld y estalló también en ciertos talleres ferroviarios de Colonia y Hagen. Los otros grupos de ferrocarriles permanecen a la expectativa.

La huelga va tomando incremento en el Oeste de Alemania, y el número de obreros que abandonan sus tareas aumenta paulatinamente.

**COBLENZA.** — Los ferroviarios de Colonia se declararon en huelga. Se teme que el movimiento se propague al resto del territorio ocupado.

**Publicaciones de Pestaña y Seguí.** — BARCELONA. — Los sindicalistas Noy

"Los miembros de dicho comité sostienen que el rechazo de conceder un nuevo juicio a esos revolucionarios, es una amenaza para la clase trabajadora."

"Se ha organizado un gran mitin para el 6 de enero próximo y se solicita de todos los diarios extremistas que apunten a una acción."

"¡Sociedades, si es posible ese mismo día, la labor solidaria de los trabajadores italianos!"

(o)

**Relaciones comerciales entre Francia y Rusia**

Francia, la Francia oficial y la pequeña burguesía francesa, no tuvo escrúpulos en cubrir prodigiosamente los empréstitos zaristas, sirviendo por ello de puntal a una de las más sangrientas y bárbaras tiranías.

Todas las tradiciones revolucionarias de Francia no obstaculizaron en lo más mínimo su afrentado fraternal y solidario con la dinastía ensangrentada de los Romanoff.

Por que hablan de poner reparos al entendimiento con los dictadores de Moscú, los socialistas franceses? Al fin y al cabo, los bolcheviques no representan más que el pueblo ruso un despotismo menos odioso que el de los zares. Un país que toleró la deshonra del apunamiento del zarismo, bien puede tolerar que se establezca a costa de la emancipación de los trabajadores, la tiranía bolchevique. Pero lo que no puede consentirse es que esa traición de los empujadores de la revolución rusa, sea pronunciada por la oligarquía que oprime actualmente a Rusia como una medida revolucionaria, siendo evidente que no es otra cosa que la manifestación tangible de una verdad fundamental de nuestras concepciones anarquistas: una revolución que sigue el camino de la dictadura concluye en la contrarrevolución.

Un despacho de Berlín advierte lo siguiente:

"Carlos Radek, el conocido bolchevique, ha llegado a esta capital procedente de Moscú. Aquí se encontró con dos oficiales franceses que lo llevaron a cierto punto de las orillas del Rin, para que confesara con algunos funcionarios franceses."

"Esta información confirma el rumor circulado hace semanas, de que el Gobierno francés está intentando regularizar sus relaciones con Rusia."

"Se cree que Francia pondrá tres condiciones para el reconocimiento del Gobierno de Moscú: Concesiones económicas e industriales importantes; que el Gobierno de Moscú reconozca a favor de Francia la suma de 20.000.000.000 de francos prestados por Francia al Gobierno zarista; Francia exige al Gobierno de Moscú que se acuda a la última cláusula del artículo 116 del Tratado de Versalles, el cual dice que los potencias aliadas y asociadas reservan totalmente todos los derechos de Rusia para obtener de Alemania las restituciones y satisfacciones basadas en los principios del Tratado. Esta condición es considerada como la más importante."

Los Estados capitalistas se dan la mano para abortir la revolución. El régimen de gobierno en Rusia es un Estado que tiene sus intereses capitalistas que defender, y más que esos intereses capitalistas, tiene que defender su propia estabilidad, amenazada por los fermentos revolucionarios. Hace cuatro años, no sólo hubieran profetizado el destino de la revolución rusa, si no hubieran dicho que Lenin se daría la mano con Briand, Scheideman y Bonomi, no obs-

tantante haber podido preverlo, en conocimiento de las doctrinas marxistas que los bolcheviques decían defender, nos habríamos indignado y asombrado.

**Disolución de un sindicato agrícola.** — PAMPLONA. — Se ha disuelto el Sindicato Agrícola, cuyos socios se resistían, en común, a pagar a los propietarios de las tierras.

**Los ferroviarios de Salamanca.** — MADRID. — Esta noche se declararán en huelga los ferroviarios de Salamanca, y con tal motivo se están enviando equipos militares.

**La responsabilidad de la guerra**

De la misma forma que los aliados, durante el período de guerra trataron de echar sobre los alemanes toda la responsabilidad del conflicto armado, así determinados elementos adictos al exaltar procuran revivir a aquel y sacarse de encima la parte de responsabilidad que les corresponde.

A la publicación de una carta del exkarst respecto a los orígenes de la guerra europea, donde pretende pasar por un pacifista a toda prisa, siguieron en Alemania otras publicaciones más inspiradas en los mismos propósitos. Y últimamente, Teodoro Wolff — según un telegrama de Berlín — establece una teoría sobre la responsabilidad personal del expresidente de Francia M. Poincaré.

Bajo el título de "Affaire Poincaré", Teodoro Wolff en el "Berliner Tageblatt", desarrolla sus tesis de las responsabilidades.

Basándose en el libro francés del teniente Fernand Goutteiro de Toiry: "Poincaré et-il voulu la guerre", en el libro de Alfred Perrot "Les responsables de la guerre", en las publicaciones de Ernest Renaud, antiguo director de "Le Soleil", y en los testimonios de los exembajadores belgas en París y Berlín, barón de Guillaume y barón de Bleyens, respectivamente, Teodoro Wolff construye toda su teoría respecto a la participación y responsabilidad personal del expresidente de la República Francesa, M. Poincaré, en el conflicto europeo.

"Como ha existido el 'affaire' Dreyfus escribe Wolff — nos encontramos ahora frente al 'affaire' Poincaré, y al igual que entonces, la verdad va abriendo camino".

La responsabilidad de la guerra no está en el exkarst ni en Poincaré. Responsables son todos los gobiernos y lo es el capitalismo internacional que trafica con armas y comercio con la muerte. Pero los periódicos burgueses y los burócratas, todos los que viven en la holganza y el parasitismo, no quieren llegar al fondo de la cuestión para establecer las verdaderas responsabilidades.

Es más disculpable el error de una mujer, que el de un hombre. ¡Y pensar que los errores de las mujeres no hay quien los perdone! ¡Qué infamia!

**¡HOY! En la Isla Maciel, Playa de los Pescadores, se realizará nuestro segundo Pic-nic de la temporada.**

**Funcionarán:**  
**Un bazar-rifa con premios para todos los números; una ruleta de libros; una ruleta de bombones para los novios.**  
**Habrà también pan dulce elaborado expresamente para nuestra fiesta y ollas colgantes con premios.**  
**¡Concurrid al segundo Pic-nic de LA PROTESTA!**



